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毎朝、桜の木の落ち葉を職員が掃いています。登校してきた１年生の中に、
｢ごくろうさまです。｣と言った子がいました。その言葉に思わず笑ってしま
いましたが、この子は運動会の全体練習が終わったあと校舎に入るときも私
の前を通って、｢おつかれさまでした。」と言った子です。先生方が落ち葉を
掃くことが当たり前ではなく、先生方が運動会の練習を指導することが当た
り前でなく、自分たちのためなのだということを何となく感じている子なの
かなと思いました。周りの人に感謝することを御家庭でも日々話してくださ
っているのかもしれないと思いました。

１６日（金）に、『延島小学校 田んぼ
の学校 稲刈り』が行われました。曇り
空でしたが、さわやかな風もあり、気持
ちよく稲刈りをすることができました。
毎年、感心してしまいますが、今年度も
稲刈り鎌でけがをした園児や児童はいませんで
した。開会行事のあいさつでは、「～～延島小学
校としての稲刈りも今年で最後となりますが、
このような体験が、延島小学校で長い間行われ
てきたことに、子どもたち共々感謝の心をもち
たいと思っています。～～」と話しました。そ
のあとの稲刈りで子どもたちが生き生きと活動しているのを見て、改めて、
この活動のすばらしさを感じたと共に、延島小学校として田んぼの学校がこ
れで終わりということを大変残念に感じました。学校では実行委員さんはじ
め地域の方や保護者の方に感謝の気持ちをもちながら、田んぼの学校の学習
を今後に生かしていきたいと思っています。稲刈りしたあとの米の学習は例
年通り５年生が継続します。『ねむの木祭』を楽しみにしてください。
実行委員会会長の生沼様はじめ実行委員の皆様や田んぼの持ち主の宮田様

には毎年お忙しい中を大変お世話になりました。ありがとうございました。

毎年のことですが、絹中学校の運動会の入場
行進、開会式のすばらしさに感動しました。先日、絹中の
運動会を見させていただきましたが、来年度はどのように
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前期課程が組み合わさるのかを考えながら、入場行進を見
ていました。１年生のかわいい行進から、中学生のびしっ
とした入場行進まで、次年度の運動会は新たな視点で楽し
むことができるのではないでしょうか。
延島小学校では子どもたちの一生懸命な練習が毎日続い

ています。先日は開閉会式、全員リレー、鼓笛パレードの
練習があり、どの種目も子どもたちの頑張ろうという意識が感じられました。
延島小学校としての最後の運動会という思いが表れていました。年度初めの
閉校記念事業のお知らせでは、『忘れないよ延島小 秋季大運動会』としま
したが、子どもたちも同じ思いで、『１４４年の歴史にピリオド！ 燃えろ
延島 全力疾走』というスローガンを掲げて頑張っています。延島小学校と
しての運動会はこれが最後です。どうぞ、御家族、近所、地域の方をお誘い
の上、おいでください。お待ちしています。

３年生が教育ボランティアとして石川様と添野様を
お招きし、延島の神社を中心に、１年を通じ
てのお祭り等のお話を聴きました。伝統的な
お祭りなどどのような意味があったのかを学
びました。この学習をもとに、３年生は運動
会の神輿を担ぐときに発表を行います。どの
ような発表になるか楽しみにしてください。

学校の教職員には運動会の時期でも運動
会一色に染まらないようにと話していま

す。運動会練習以外の時間では通常通り、きちんと授業が行われています。
子どもたちも疲れているかもしれませんが、毎日やるべきことをしっかりや
っています。今回も、たくさんの延島の子が、自主学習ノートを終了しまし
たと校長室にもってきました。いつものように、給食の最後に紹介し終了証
を渡しました。
１年 ○○○○さん ○○○○さん
３年 ○○○○さん
６年 ○○○○さん ○○○○さん ○○○○さん ○○○○さん

○○○○さん ○○○○さん ○○○○さん

平成2年、4年、6年度の卒業生が延島小学校の閉校を聞き、同級会を延
島小学校校舎で行いました。当時の関わってくださった先生方も3名来てく
ださり、校舎を懐かしんでいました。個人としても、｢お父さんの通った学
校だよ。｣と茨城県在住の方がお子さんを連れて休日にきたことが２度ほど
ありました。卒業記念品のオルゴールの申し込みは１００個をこえ、児童に
配付するものと含め１７０個以上を申し込みました。延島小に関わる全ての
方が閉校を寂しく思っています。運動会が終わると子どもたちが学校へ来る
日も残り１１３日となります。今後も子どもたちが一日一日を少しでも充実
した日にできるようにしていきたいと思っています。


